

# Dr. med. Angela Seidel

## Leitende Ärztin Fuss- / Sprunggelenkschirurgie

Orthopädische Chirurgie und Traumatologie - HFR Freiburg – Kantonsspital  
Fachärztin für Orthopädische Chirurgie und Traumatologie des Bewegungsapparates

### Lebenslauf:

Humanmedizin studierte ich in Düsseldorf, Deutschland. Während verschiedenen Praktika im Studium arbeitete ich in multiplen Gesundheitssystemen. So absolvierte ich Praktika in Frankreich, der Schweiz, den USA und Kanada und schloss mein Medizinstudium 2010 mit Erfolg ab. Meine Facharztausbildung begann ich in Bern zunächst für zwei Jahre am Zieglerspital, wo bereits der Grundstein für mein Interesse in der Fussorthopädie gelegt wurde. Anschliessend wechselte ich an das Inselspital, Universitätsspital Bern, wo ich mit einer einjährigen Rotation ins Sonnenhofspital und in der Kinderorthopädie meine weitere Facharztausbildung absolvierte und beendete. Da mein Hauptinteresse in der Orthopädie schon seit Beginn in der Fuss- und Sprunggelenkschirurgie ist, habe ich dieses Gebiet auch als mein Forschungsschwerpunkt gewählt. So beschäftigte ich mich im Rahmen meiner Doktorarbeit an der Universität Bern mit dem Thema: „Belastete Röntgen versus Gravity Stress Aufnahmen für die Evaluation der Stabilität von lateralen Malleolarfrakturen“. Mein Interesse gilt im Besonderen dem Gleichgewicht zwischen operativer und konservativer Behandlung bei Frakturen und die Langzeitfolgen für den Patienten. Um meine Erfahrungen in der Fusschirurgie weiter auszubauen, absolvierte ich im Jahre 2019/2020 ein einjähriges Fellowships unter der Leitung von Prof. Lalonde und Prof Meulenkamp in Ottawa, Kanada. Dieses durch ein Stipendium der Schweizer Orthopädischen Gesellschaft unterstützte Fellowship ermöglichte mir eine ausgezeichnete Weiterbildung in meinem Spezialgebiet der Fussorthopädie. Zurück in der Schweiz wechselte ich in das Team der Fussorthopädie des HFR Freiburg, wo ich das erlernte Wissen einbringen kann. 2019 wurde ich Mitglied der Schweizer Fussgesellschaft und habe im Rahmen dessen ein Reise-Fellowship an verschiedenen schweizer Kliniken absolviert. Seit 2021 bin ich nun Leitende Ärztin des Fussteams und freue mich moderne Konzepte der Fussorthopädie gezielt auf den individuellen Patienten anzuwenden. Mein Schwerpunkt liegt in der arthroskopisch unterstützten Frakturversorgung, der arthroskopischen Chirurgie und der Sprunggelenksprothetik. Konservative und operative Therapieansätze auf den passenden Kontext anzuwenden ist mir wichtig mit dem höchsten Ziel eine hohe Patientensicherheit und Versorgungsqualität zu erreichen.

**Team:** Fuss- und Sprunggelenk

### Akademische Titel:

Dr. med.

Diplom Advanced Studies mit Schwerpunkt Medical Management

### Spezialisierung:

- Traumatologie, arthroskopische unterstützte Frakturversorgung
- Arthroskopische Chirurgie
- Arthrodesen und Sprunggelenksprothetik
- Korrektur von Vor- und Rückfussdeformitäten

**Sprachen:** Deutsch, Französisch, Englisch

**Publikationsliste** (PubMed (nih.gov))

# Dr Angela Seidel

Médecin adjointe

Chirurgie orthopédique et traumatologie - HFR Fribourg – Hôpital cantonal

Spécialiste en chirurgie orthopédique et traumatologie de l'appareil locomoteur

## Curriculum vitae :

C'est à Düsseldorf, en Allemagne que j'ai étudié la médecine humaine. Pendant mes études, j'ai eu l'opportunité d'effectuer différents stages en France, en Suisse, aux Etats-Unis et au Canada et ainsi découvrir divers systèmes de santé. J'ai terminé mes études de médecine en 2010 et débuté ma formation spécialisée à Berne, d'abord pendant deux ans à l'hôpital Ziegler, où les premières pierres de mon intérêt pour la chirurgie orthopédique du pied ont été posées. J'ai ensuite rejoint l'hôpital universitaire de l'Isle à Berne. J'y ai complété ma formation spécialisée avec une rotation d'un an à l'hôpital Sonnenhof et en orthopédie pédiatrique. Comme mon intérêt premier s'est toujours porté sur la chirurgie du pied et de la cheville, j'ai tout naturellement choisi ce domaine pour la recherche. Ainsi, dans le cadre de ma thèse de doctorat à l'Université de Berne, j'ai soutenu le sujet suivant : « Radiographies en charge versus radiographies « gravity-stress » pour l'évaluation de la stabilité des fractures malléolaires latérales ». Je m'intéresse particulièrement au traitement chirurgical versus le traitement conservateur des fractures et aux conséquences à long terme pour le patient. Afin de développer davantage mon expérience en chirurgie du pied, j'ai effectué un fellowship d'un an en 2019/2020 sous la supervision des Professeurs Lalonde et Meulenkamp à Ottawa, au Canada.

Cette bourse, soutenue par une subvention de la Société suisse d'orthopédie, m'a permis d'acquérir une excellente formation complémentaire dans ma spécialité, l'orthopédie du pied. De retour en Suisse, j'ai rejoint l'équipe d'orthopédie du pied à l'HFR Fribourg, où j'ai la possibilité de faire valoir les connaissances acquises. En 2019, je suis devenue membre de la Société suisse de chirurgie et de médecine du pied et j'ai pu, dans ce cadre, effectuer des stages dans différentes cliniques en Suisse. Depuis 2021, j'occupe le poste de médecin-adjointe en charge de l'équipe du pied et je me réjouis de pouvoir appliquer pour chaque patient les concepts modernes de l'orthopédie du pied. Mes points forts sont, entre autres, le traitement des fractures assisté par arthroscopie, la chirurgie arthroscopique et les prothèses de cheville. Je mets un point d'honneur à avoir une approche thérapeutique conservatrice et opératoire la mieux adaptée à chaque patient afin de lui garantir un niveau de sécurité et une qualité des soins élevés.

**Team:** Pied / Cheville

## Titre académique :

Dr. med.

Diplom Advanced Studies : Medical Management

## Spécialisation :

- Traumatologie, soins des fractures assistées par arthroscopie.
- Chirurgie arthroscopique
- Arthrodèse et prothèses de cheville
- Correction des déformations de l'avant-pied et de l'arrière-pied.

**Langues :** français, allemand, anglais, croate

Publikationsliste (PubMed (nih.gov)